

Des records de précipitations en décembre

« On avait jamais vu autant de pluie ! » « Plus de trois semaines que le mauvais temps est installé en Corse ! » Les conditions climatiques du mois de décembre ont bien évidemment joué sur le moral des insulaires. Des records localisés ont ainsi été battus dans l'île, indique une étude de Météo-France avec des cumulés de précipitations plus jamais atteints depuis les années 1960. « Le mois de décembre 2020 présente un bilan largement excédentaire quant aux quantités de précipitations reçues sur la Corse », explique Jani Pascale du service étude climatologie de Météo-France. Le cumul mensuel est de près de 1,5 fois la normale d'un mois de décembre. »

Des records à Ajaccio et L'île-Rousse

Des cumulés exceptionnels ont notamment été relevés sur deux communes en Corse-du-Sud et une en Haute-Corse. L'île-Rousse a battu un record de 1988 avec 188 mm de précipitations pour le mois de décembre. Le quartier des Milelli à Ajaccio a également

connu des cumulés importants avec 196 mm de précipitations. Un record depuis 2003.

Les pluies les plus abondantes ont ainsi été observées les 4 et 5 décembre ainsi que le 28 décembre.

Un nombre de jours de pluie exceptionnel

« C'est le nombre de jours de pluie dans le mois qui atteint souvent des records », précise Météo-France. Vingt jours à Renno, en Corse-du-Sud (record depuis 1993). Dix-neuf jours au Cap de Pertusato (record depuis 1915). « Si l'on considère le seul du nombre de jours où les pluies recueillies sont supérieures à dix mm en 24 heures, des records hauts sont également battus comme, par exemple, à Renno avec 12 jours ou encore à Calvi (depuis 1960) et à Sartène (depuis 1959) avec dix jours. »

Une année 2020 déficitaire

L'année 2020 aura tout de même été déficitaire, comme le



Le quartier des Milelli à Ajaccio a connu un record de précipitations.

FLORENT SELVINI

mois de novembre avec un cumul mensuel de précipitations déficitaire de 41 %. « On note toutefois des pluies localement très abondantes le 28. En effet, une dépres-

sion méditerranéenne centrée sur le nord de l'Afrique se décale sur la Sardaigne. Elle génère un flux de sud-est perturbé sur la Corse. Les pluies sont alors importantes, sur

les versants orientaux des massifs du Fiumorbo notamment, mais également sur les versants occidentaux des reliefs du sud comme l'Alta Rocca », indique la scientifique.

« Quelques communes ont reçu des pluies dont l'intensité est inhabituelle en 24 heures comme, pour celles qui ont dépassé 100 mm, San Gavino-di-Fiumorbo avec 216 mm, Isolaccio-di-Fiumorbo avec 207 mm, Ghisoni avec 188 mm, Levie avec 126 mm, Sotta et Porto-Vecchio avec 115 mm, et Corte avec 119 mm. »

Les prévisions pour les prochains jours

Météo-France annonce que le froid persistera ces prochains jours avec des averses localisées qui se produiront principalement sur les versants occidentaux.

« Elles sont toujours susceptibles d'occasionner quelques chutes de neige, à partir de 600 à 800 mètres d'altitude, voire à partir de 400 à 500 mètres d'altitude en milieu de semaine », termine Jani Pascale.

Le premier trimestre 2021 connaîtra ainsi des prévisions saisonnières en Corse. Le bilan est conforme aux valeurs de saison tant pour les précipitations que pour les températures.

ERIC CULLIERET